



# そうわ通信7月号

《学校教育目標》豊かな心もち 自ら考え たくましく生きる子の育成  
～学び合い 高め合う なかまづくり～

## 「キラキラ遠足」は相和っ子の成長の場 赤田地区方面【令和4年6月3日】

5月27日(金)が天候に恵まれず、延期となったキラキラ遠足は6月3日(金)に実施となりました。延期となったことで、あいにく私は参加することができず、とても残念でしたが、何とか大雨を避けることもでき、子供たちは非常に充実した時間を過ごしたとの報告を受け、とてもうれしくなりました。

本校は児童数が少ないが故、「社会性が育ちにくい」と考えられることもあります。私はそうは捉えませんが、そもそも、人数がたくさんいたとしても、同じ学年の仲間だけのかかわりで社会性が育つと言い切れないと思います。世の中に出れば、同じ学年の人だけでコミュニティをつくるのは、同窓会ぐらいでしょうか？基本としては、年上もいて年下もいる、といった異学年(社会に出れば学年という概念もなくなります)のコミュニティとなります。その中で、優しさや厳しさを学び、思いやりの心が育つのです。

このことは、まさにキラキラ遠足をとおして培えることです。6年生だけではなく、各学年の児童が、自分の置かれている立場を理解し、声を掛け合っている様子が今年も見ることができたようで、改めて、成長の場になったと思います。

当日、ご支援いただいた保護者の方々にも感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。



## 元気よく遠足に行ってきました〔1～3年生〕 平塚市方面【令和4年6月10日】

今年度から、林間学校の参加を4・5年生としたことに伴い、遠足については、1～3年生を対象としました。この組み合わせにより、最上級生となる3年生は、事前から責任感をもっていろいろな計画を立てていました。異年齢集団での活動に価値付けをしている本校としては、楽しい行事ではありますが、3年生の成長を促す場と捉えています。

今年は、JR線に乗って、平塚方面の公園に行き、そこでお弁当を食べたり、遊具で遊んだりしました。次年度以降も、コロナ禍であることを踏まえ、場所を検討していきたいと思います。お忙しい朝の時間帯に、JR上大井駅まで子供たちをお送りいただいたことに、感謝いたします。



## 「子育てアラカルト⑪ ～食べることは生きること～」

6月20日(月)～24日(金)は、給食の残食量調査が行われました。給食中は、なるべく子供たちの食事の様子を見に行くようにしているのですが、その中でいろいろな発見があります。

まず一点目は、正しく箸を使っている子があまり多くないということです。という私自身も、大学生の頃、たまたま向かいに座っていた友人の箸の持ち方がやけに気になり、ふと自分の手元を改めて見たときに、自身の持ち方がきれいではなかったのが、なんとか直した記憶があります。現在、継続的に子供たちに正しい持ち方を促しているところなので、ぜひご家庭でも話題にしていだければと思います。

二点目は、好き嫌いが少なく、“とてもよく食べる”ということです。これには本当に驚かされるとともに、ご家庭での指導の賜物だと実感しています。恥ずかしながら、小学生の時の私は、偏食に次ぐ偏食で、一体何を食べていたのかと思うほどでした。嫌い(食わず嫌いも含む)なものとして、肉、貝類、甲殻類、キノコ類、山菜等々…。野菜は比較的好きだった印象はありますが、ナスもピーマンもセロリもダメでした。もちろん今でこそ大丈夫ですが…。それに比べ、相和小の子供たちのなんと立派なこと！いろいろな種類のメニューをおいしそうに、また楽しそうに食べている子供たちの顔は何とも素敵です。だからこそ、授業や休み時間も活力がある姿が見られるのだと確信しました。「食べることは生きること」です。動植物の命をいただいていることに感謝し、たくましく育ててほしいと願うばかりです。

## 水遊び・水泳運動の学習を 3年ぶりに行っています

この日を待ち望んだ児童も、きっと多かったこと  
でしょう…。プールに子供たちの姿が戻ってきました。  
4～6年生がプール清掃を行い、久々にきれいな  
水がプールに張られました。3年生以下は、本校  
のプールで学ぶのは初めてでしたが、徐々に慣れ、  
いろいろな遊びや運動に挑戦していました。

最終週には着衣泳も実施予定です。「自分の命は  
自分で守る」ことを、改めて子供たちに伝えます。



## 充実した夏休みを… ～とにかくチャレンジ!～

7月21日(木)から、いよいよ39日間の夏休みに入ります。子供たちは、どのような夏休みを思い描いているのでしょうか？

この長い期間だからこそできることが、多々あります。どのように計画を立て、どのように過ごすかは夏休み明けの生活に大きな影響を及ぼすことでしょう。自分自身で得意なことや苦手なことを、学年に応じて自覚し、何をすべきかを休みに入る前に考えるとよいと思います。

昨年を思い出してみると、絵画に挑戦した児童が多かった印象ですが、今年は、ぜひ作文に取り組んでほしいと思います。国語の授業もだいぶ様変わりし、じっくり作文を書く時間はそう多くありません。どのように書くとよいかも、事前に担任の先生と相談しておくとうよいと思います。

次の登校となる8月29日(月)に子供たちがどのような顔を見せてくれるのか、今から楽しみです。

**Let's give it a try!!**



## 学校公開が実施されました 【令和4年6月25日】

多くの保護者や地域の方々にお越しいただき、第1回学校公開を行いました。アンケートには、様々な感想をいただくなかで、温かいお言葉と今後の参考になるご指摘をこれからの本校の教育に生かしていきたいと思えます。

なお、午後には家庭教育学級として、湘光中学校吹奏楽部の迫力ある演奏を聴く機会をいただきました。PTAのご担当の方に感謝申し上げます。



## 7月19日の神奈川新聞に 相和小が紹介されます

県内の学校を紹介するシリーズが神奈川新聞に掲載されており、7月19日には本校が紹介される予定です。本校の特長を中心に800字程度と写真によって記事は掲載されます。

19日もしくは20日に、掲載される日の新聞を、子供たちをとおして家庭数で配付する予定です。ぜひご覧ください。

## 8月29日実施予定の引き渡し 訓練へのご協力をお願いします

引き渡し(保護者にとっては「引き取り」)訓練を年間予定どおりに実施します。詳細については、改めてお知らせしますが、いざというときのことを想定し、実効性のある訓練にしたいと考えます。

日々、教職員に「子供たちの資質・能力を向上させることはもちろん大切だが、最大の使命は、子供たちを無事に保護者のもとに帰すこと」と伝えていきます。保護者の皆さまも、まだ残暑厳しい中だとは思いますが、訓練へのご協力をよろしくお願いいたします。

## PTA環境整備作業へのご協力に感謝 ～きれいな校地になりました～

令和3年度は、7月と9月のいずれも実施できなかった環境整備作業ですが、令和4年度の第1回が7月2日(土)に無事実施されました。事前に、職員で整えておいた場所があったものの、やはり多くの人数で一斉に整備したので1時間で見違えるほどきれいになりました。ただ、1時間とはいえ、酷暑の中の作業でしたのでとても大変だったことと思えます。本当にありがとうございました。

さて、すでにお知らせのとおり、夏季休業中に本校の校舎及び体育館は改修工事に入ります。さらに使いやすい施設になりますので、各教室等の整理を今一度確認しながら行い、児童や教職員が気持ちよく毎日を過ごせるようにしていきます。



卒業生も協力してくれました